
— Виктор Александрович, 
удалось ли, несмотря на непро-
стую экономическую обстанов-
ку, сохранить программу наказов 
и какие финансово-емкие наказы 
2023 года вы могли бы отметить?

— Действительно, распределе‑
ние бюджетных средств по терри‑
ториям округов стало подвергаться 
жесткой оптимизации. Для сохра‑
нения темпов реализации прог‑
раммы наказов наша команда 
в ручном режиме отстаивает 

Новый стадион школы №102 в Нижней Ельцовке

Вручение сертификата школе №102 
на праздничной линейке

Выступление депутата на заседании коллегии администрации  
Советского района по вопросу наказов избирателей 

Регулярные рабочие встречи  
на округе

каждый адрес и его социальную 
значимость.

Так, в отчетном 2023 году 
был произведен долгожданный 
ремонт тротуара по всей длине не‑
четной стороны улицы Демакова, 
обустроен тротуар вдоль Садово‑
го проезда в микрорайоне Благо‑
вещенка, завершены работы по ас‑
фальтированию пешеходной до‑

рожки вдоль детского сада «Щел‑
кунчик». В 2024‑м году запланиро‑
ван ремонт тротуаров по нечетным 
сторонам улиц Лесосечной и Арбу‑
зова, устройство внутрикварталь‑
ного тротуара между домами 16  
и 15 по Экваторной, от Иванова, 33а,  
— к храму в честь Рождества Пре‑
святой Богородицы, тротуаров 
на спусках от Лесосечной, 8, к оста‑
новке общественного транспорта 
и пешеходному переходу.

В объектах образования прошла 
реализация как типовых наказов — 
замена окон в малом спортзале шко‑
лы №190, частичная замена окон 
в школе №102, детском саду ОЦ «Гор‑
ностай» на Иванова, 44, капитальный 
ремонт кровли в детском саду «Те‑
ремок», так и объектов, реализации 
которых жители ожидали несколько 
лет: построен долгожданный стадион 
школы №102 в Нижней Ельцовке.

Если говорить про текущий 
2024 год, то школе №190 уже посту‑
пила субсидия на замену аварийных 
окон и оснащение школьного музея, 
в 2026–2027 годах запланирован ка‑
питальный ремонт здания. В школе 
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СОВЕТ ДЕПУТАТОВ

ГОРОДА НОВОСИБИРСКА

ОТЧЕТ  
О РАБОТЕ  
ЗА 2023 ГОД

О том, чем запомнился 
прошлый год, какие 
проекты были реализованы 
в микрорайонах 
Щ и Нижняя Ельцовка, 
и о планах на будущее 
рассказал депутат 
Совета депутатов 
города Новосибирска 
по 47-му округу  
Виктор СТРЕЛЬНИКОВ, 
депутатское  
объединение КПРФ.

№102 в феврале поступила субси‑
дия на приобретение интерактив‑
ных досок и гидропонной установ‑
ки для уроков биологии, в летний 
период будет произведена замена 
асфальта у главного входа, где про‑
ходят школьная линейка и официаль‑
ные мероприятия.

На пешеходных переходах у Ар‑
бузова, 1, и ООТ «Зеленая Горка» 
были установлены светофоры 
«по требованию» — таким обра‑
зом, завершен весь блок наказов, 
касающийся светофорных объек‑
тов для пешеходов. Завершен ка‑
питальный ремонт улицы Иванова 
для устранения колейности.

— Характерной чертой вашей 
работы на округе стало кратное 
увеличение адресов, получающих 
программное финансирование. 
Какие адреса получили поддержку 
в 2023 году?

— В отчетном году был выпол‑
нен большой объем работ в рамках 
субсидий для МКД: новые игро‑
вые и спортивные элементы по‑
явились во дворах Лесосечной, 2,  
Полевой, 7/1, 18, 20, Иванова, 42, 
Демакова, 17 и 18. У подъездов 
Иванова, 38, установлены парковые 
скамейки с урнами. На спортив‑
ной площадке во дворе Демакова, 
1, обустроено современное покры‑
тие с разметкой.

В рамках благоустройства дво‑
ров появились новые тротуарные 
дорожки между домами Иванова, 
37 и 47, 43 и 45, отремонтирован 
тротуар за домами Демакова, 13 
и 17, обустроены дополнительные 
парковочные карманы у Экваторной, 
12 и 14. По программе «Комфортная 
городская среда» отремонтированы 
проезды на Зеленой Горке, 9, 9/1.

В летний период 2024 года суб‑
сидии для обновления игровых 
и спортивных элементов поступят 
для дворов Лесосечная, 5, Арбузо‑

ПРОДОЛЖЕНИЕ НА СТР. 2
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ва, 1б, Экваторная, 16, Демакова, 
12/1, субсидии для установки ла‑
вочек и урн поступят по адресам: 
Лесосечная, 4, 8, Демакова, 9,  
10, 17/1, Экваторная, 1/1, Иванова, 
с 39, 43, 47. Ремонт внутриквар‑
тальных проездов пройдет на Ле‑
сосечной, 2, и Демакова, 9, по про‑
грамме «Комфортная городская 
среда» — на Лесосечной, 14.
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В последнее время жители 
Советского района стали 
замечать «проявления 
невиданной щедрости» 
со стороны прежде незнакомых 
личностей: бесплатная 
раздача семян, полотенец, 
установка стендов у подъездов 
и лавочек с неизменно крупной 
фамилией «благодетеля», 
дешевые подарки в «именных» 
пакетах… Специалисты 
отмечают: это одна из форм 
избирательной кампании, 
рассчитанная на людей, слабо 
ориентирующихся в городской 
повестке.

Многие помнят из школьного 
курса истории, как европейские 
колонизаторы покупали землю 
в обмен на бусы у наивных аборигенов. Здесь 
та же логика: за подаренный набор семян 
за 20 рублей впоследствии можно попросить 
ответную благодарность — голос на выборах. 
Став муниципальными депутатами, они полу‑
чают доступ к зонированию и распределению 
городской земли. Одно нажатие кнопки нуж‑
ным образом — и дешевая, «бесполезная» 
с точки зрения строительного бизнеса зеле‑
ная зона превращается в участок, на котором 
можно заработать миллиарды.

В феврале 2023 года рейтинговое агент‑
ство «Марка качества» признала Советский 
район самым привлекательным для прожи‑
вания среди всех территорий Новосибир‑
ска за лучшее сочетание инфраструктуры 
и экологии. Параллельно с появлением 
«благодетелей» аналитики зафиксирова-

Под конец 2023 года управление 
пассажирских перевозок 
анонсировало проект ликвидации 
57 маршрутов в течение 
2024–2026 годов. Скандальное 
постановление затронуло  
и Советский район: планируется 
упразднить популярные направления 
маршрутных такси, связывающие 
район с линией метро.

Масла в огонь добавило обоснование 
такого решения — «устранение дублиру‑
ющих маршрутов и замена транспорта 
малой вместимости на муниципальные ав‑
тобусы с целью обеспечения рентабельно‑
сти». Процесс правильный, но на деле ре‑
гулярность движения популярных марш‑
руток уже упала, а комфортной или равно‑
ценной альтернативы не появилось.

Исходя из документа, в следующем 
году должны прекратить свое существо‑
вание два крайне важных для 47‑го окру‑
га направления маршруток: №91 («Реч-
ной вокзал» — «Улица Демакова») 
и №23 («Речной вокзал» — «ИКЭМ»), 
которая уже стала «призраком». Вопрос 
о проблемах с данным маршрутом неодно‑
кратно поднимался депутатом Стрельни‑
ковым перед департаментом транспорта. 
На текущий момент достигнуто соглаше‑
ние о запуске идентичного 69‑го муници‑
пального автобусного маршрута при реа‑
лизации реформы.

КТО ЭТИ ЛЮДИ? РЕФОРМУ 
ОБЩЕСТВЕННОГО 
ТРАНСПОРТА —  
НА ДОРАБОТКУ

Выступление депутата в городском Cовете

НАЧАЛО НА СТР. 1

В отчетном году в частном сек‑
торе заасфальтированы улицы Зоо‑
логическая, Иртышская и ее соеди‑
нение с Рощинской, дополнительно 
начата замена линии электропере‑
дач. Работы по асфальтированию 
и замене ЛЭП будут продолжены 
в 2024 году.

— Виктор Александрович, 
вы перечислили материально 
ощутимые наказы 2023 года. 
Но как обстоят дела с поддерж-
кой общественной жизни округа, 
культурно-массовых и спортив-
ных мероприятий?

— Регулярную поддержку по‑
лучают учреждения спорта, куль‑
туры и молодежной политики: 
КБИ «Мангуста», ДЮФЦ «Спор‑
тивный резерв» и «Буревестник», 

Молодежный центр «Мир молоде‑
жи» и отдельные проекты учреж‑
дения, ДШИ №21 и музыкальная 
школа №15, коллективы ДК «Ака‑
демия» и многие другие. В сов‑
местной работе мы поддержи‑
ваем не только их профильную 

деятельность, но и организацию 
дворовых культурно‑массовых 
мероприятий для жителей окру‑
га — от спортивных турниров 

до детских новогодних празд‑
ников и масленичных гуляний. 
Отдельно можно выделить под‑
держку общественных объедине‑
ний округа — ТОСов, ветеранских 
организаций, отделение Россий‑
ского общества инвалидов — ко‑

торые выполняют наиважнейшие 
социально важные задачи.

— На мартовской сессии гор-
совета одним из самых дискус-
сионных был вопрос об акцио-
нировании социально значимых 
муниципальных предприятий, 
которую считают новой волной 
приватизации. Городские власти 
ссылаются на нормы федераль-

ли ажиотажный спрос на земельные ре-
сурсы нашего района. За самые неболь‑
шие участки строительный бизнес платит 
астрономические суммы: за минувший ме‑
сяц в микрорайоне Щ на торгах были про‑
даны два участка КРТ за 720 миллионов 
и 1 миллиард рублей, участок у ДЭУ райо‑
на — за 420 миллионов. Имея армию «руч‑
ных» депутатов, можно избежать подоб‑
ных расходов на приобретение легальных 
участков, застраивая зеленые зоны и наши 
дворы.

Проникновение новоявленных «благо‑
детелей» в политику приведет к разруше‑
нию комфортной городской среды, остав‑
шейся в Советском районе. Вспоминайте 
об этом всякий раз, когда сталкиваетесь 
с проявлениями сомнительной щедрости.

ного законодательства, уста-
навливающие жесткие сроки 
на изменение формы МУПов. 
Какова ваша позиция по этому 
вопросу?
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Сложнее ситуация с 91‑й маршрут‑
кой — по мнению чиновников, ее способен 
полностью заменить 36‑й автобус, идущий 
от улицы Арбузова до Колыванской через 
микрорайон Шлюз. Нетрудно догадаться, 
что альтернатива выглядит сомнительной: 
в таком случае, чтобы добраться до Речно‑
го вокзала, жители микрорайона Щ сильно 
потеряют во времени.

Позиция депутата Виктора Стрельнико‑
ва по данному вопросу: в случае отмены 
маршрута на его месте должен появиться 
идентичный автобусный. Тем более, что ста‑
рожилы помнят маршрут 2э, ходивший бо‑
лее 10 лет назад от Демакова до Речного 
вокзала. В настоящий момент ведутся пе‑
реговоры о реализации этого предложения 
с исполняющим обязанности мэра Новоси‑
бирска Олегом Клемешовым.

— Моя позиция проста: если 
есть возможность избежать акцио‑
нирования МУПов, надо ей пользо‑
ваться. Акционирование действи‑
тельно затрагивает предприятия 
с высокой социальной нагрузкой: 
аптечная сеть, предприятия пас‑
сажирских перевозок, похоронный 
дом «ИМИ», МУП «САХ» и др. Зача‑
стую оно является обыкновенной 
приватизацией с последующей 
распродажей городского имуще‑
ства за бесценок.

Стоит отметить, что федераль‑
ный закон не настаивает на ак‑
ционировании МУПов — только 
на преобразовании в другую фор‑
му, а также допускает ряд исключе‑
ний. Кроме того, Госдума рассма‑
тривает законопроект об отсрочке 
этой процедуры до 2030 года. Кому 
выгодно форсированное акциони‑
рование муниципальных предпри‑
ятий — остается загадкой.

По данному пункту повестки 
я голосовал против. На данный мо‑
мент акционирование ряда пред‑
приятий удалось приостановить.

Подведение итогов на конференции ТОС «Нижняя Ельцовка»

Открытие зимнего городка на ул. Демакова

Приветственное слово на торжественной линейке 1 сентября  
в школе №190

Субботник на территории будущего сквера на Демакова
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Детская площадка с додекаэдрами 
во дворе дома ул. Иванова, 42

Асфальтирование ул. Зоологической 
в частном секторе Нижней Ельцовки

Новые игровые элементы  
во дворе ул. Полевая, 18

Новые элементы во дворе ул. Полевая, 20

Продолжение тротуара вдоль детского сада 
«Щелкунчик» к тротуару на ул. Демакова

Ремонт тротуарных дорожек  
за домами ул. Демакова, 17, 17/1

Детский спортивный комплекс вместо 
старой сушилки во дворе ул. Полевая, 18

Зеленая Горка, 9. Ремонт внутриквартальных 
проездов и тротуаров по программе Комфорт

Новые интерактивные доски  
для школы №102

Ремонт проезда и расширение парковки на месте сушилки во дворе ул. Экваторная, 14

Светофор «по требованию»  
у ООТ «Зеленая Горка»

Долгожданный светофор для пешеходов 
напротив ул. Арбузова, 1

Капитальный ремонт ул. Иванова от НВВКУ 
в сторону в сторону трассы на Кольцово

Новые окна  
в школе №190

Новый тротуар вдоль Садового проезда  
в микрорайоне Благовещенка

Уличные тренажеры и игровые элементы 
во дворе ул. Демакова, 18

Замена опор ЛЭП и асфальтирование 
соединения улиц Иртышской и Рощинской

Новая песочница  
во дворе  Демакова, 17

Демакова, 12. Привоз земли.  
Помощь по прямым обращениям граждан

Новые парковочные карманы  
у дома ул. Экваторная, 12

Обустройство тротуаров по народным тропам 
во дворе ул. Иванова, 39, 41, 43, 45, 47

Ремонт тротуара по нечетной  
стороне ул. Демакова

Воркаут и детская площадка во дворе ул. Лесосечная, 2

Дворовой турнир на призы депутата на обновлённой  
спортплощадке во дворе Демакова, 1

до после
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Схема благоустройства сквера по ул. Демакова в части 2.5 Га

История проекта парка «Чер-
бузы» началась с предотвраще‑
ния точечной застройки участ‑
ков за домами Демакова, 6,  
12/1 и 18. В позапрошлом году 
активность проявляли сразу не‑
сколько организаций, но террито‑
рию удалось отстоять под строи‑
тельство парка. Сейчас разработан 
его дизайн‑проект, который прошел 
общественное обсуждение и со‑

ДВА ПАРКА В Щ:  
ФИНИШНАЯ ПРЯМАЯ

В 2024–2025 годах на территории 
47‑го округа начнется 
строительство сразу двух 
зон отдыха. Это парк «Чербузы» 
и сквер на улице Демакова — 
одни из ключевых объектов 
в программе наказов депутата 
Стрельникова.

гласование с правительством Но‑
восибирской области. Новый парк 
линейного типа по большей части 
своей территории будет представ‑
лять узкую вело‑пешеходную зону 
вдоль бывшей железной дороги от 
станции Сеятель до Быстромол-
ла. Но основное уширение парка, 
где пройдут самые финансово‑ем‑
кие работы по благоустройству, 
расположится за домами на чет‑

ной стороне Демакова, на нашем 
округе. Более того, по инициативе 
Виктора Стрельникова в работы 
включена реконструкция фасада 
и прилегающей территории моло-
дежного центра «Эврика».

Но  самым долгожданным 
для жителей Щ был и остается 
сквер на Демакова. Могло по‑
казаться, что после скандала 
с незаконной продажей участков 
на Арбузова‑Демакова, проект ото‑
двинут на второй план. Городские 
власти не приступали к его реа‑

лизации, ссылаясь на незавер‑
шенные разбирательства в судах 
и прокуратуре. Но по инициативе 
депутатов Стрельникова, Пинус 
и Федорука ситуацию принуди‑
тельно удалось сдвинуть с мерт‑
вой точки. Из средств на обраще‑
ния граждан трех депутатов были 
направлены деньги на разработку 
проектно‑сметной документации 
для «неоспоримой» части сквера 
2,5 га. Это необходимый этап перед 
началом работ «на земле», которые 
начнутся в 2024–2025 годах.

О СОВМЕСТНОЙ РАБОТЕ
ВАЛЕРИЙ ВИКТОРОВИЧ КИСС,  
директор ФГБУ «Академия комфорта»:
— Еще до своего избрания Виктор 
Стрельников выступал за сохранение ФГБУ 
в качестве государственного предприятия, 
защищая от перехода в частные руки. 
В настоящий момент у «Академии комфорта» 
выстроилось плодотворное и эффективное 
взаимодействие с депутатом по вопросам 
ЖКХ и реализации муниципальных программ 
по благоустройству придомовых территорий 
на 47‑м округе.

НАТАЛЬЯ ВИКТОРОВНА АБРАМОВА,  
куратор волонтерской группы «Своих не бросаем»  
при храме в честь Рождества Пресвятой 
Богородицы:
— Наша волонтерская группа занимается подготовкой 
и отправкой целевой помощи для бойцов из Советского 
района, находящихся в зоне СВО. Когда мы обратились 
за помощью к Виктору Александровичу, он помог 
нам выстроить коммуникацию с бизнес‑сообществом. 
Это облегчило задачу по приобретению необходимой 
техники. Своевременная помощь сохраняет жизни нашим 
ребятам.

НАТАЛЬЯ ИВАНОВНА ПИНУС,  
депутат Совета депутатов Новосибирска в 2015–2024 годах:
— Депутаты от Советского района, несмотря на разные по‑
литические взгляды, всегда консолидировались для защиты 
интересов жителей как района в целом, так и отдельных терри‑
торий. Наши с Виктором Стрельниковым округа имеют общую 
границу в микрорайоне Щ, объединение усилий способство‑
вало реализации многих проектов и выработке эффективной 
тактики по значимым вопросам. К сожалению, обстоятельства 
сложились так, что я вынуждена была завершить политическую 
деятельность. Но я уверена, что Виктор продолжит работу 
по совместно начатым направлениям.

ЕЛЕНА ГЕННАДЬЕВНА ПЕРШИНА,  
к.б.н., куратор акции по раздельному сбору отходов 
«Зеленая Белка» в микрорайоне Нижняя Ельцовка:
— Виктор Стрельников — редкий пример депутата, в полной 
мере осознающего важность экологических вопросов и по‑
следовательно отстаивающего интересы жителей. Он уделяет 
много внимания природоохранным вопросам, поддерживает 
экологические акции и проекты на территории округа, защищает 
зеленые зоны при выработке градостроительных документов. 
Именно благодаря позиции таких депутатов район может гармо‑
нично развиваться, сохранять оптимальное сочетание инфра‑
структуры и зеленых зон.

ВЯЧЕСЛАВ СЕРГЕЕВИЧ РУБАН,  
директор школы №190:
— Одной из наболевших проблем нашей школы 
является аварийное состояние деревянных окон. 
Несколько лет назад фиксировались случаи 
выпадения стекол. В рамках помощи школе 
Виктор Александрович каждый год выделяет 
средства на установку новых пластиковых 
окон. Новый учебный год не стал исключением: 
школе поступила помощь на решение острых 
хозяйственных вопросов и развитие музея 
«Боевой Славы авиации».

СЕРГЕЙ ПАВЛОВИЧ САМСОНОВ,  
директор МБУДО ДЮ(Ф)Ц «Спортивный резерв»:
— Сборные юношей и девушек МБУДО ДЮ(Ф)Ц «Спортивный 
резерв» отделения «Волейбол», базирующиеся в ОЦ «Горно‑
стай», не раз защищали честь Советского района на крупных 
спортивно‑массовых мероприятий, становясь победителями 
и призерами соревнований муниципального и регионального 
уровня. Благодаря поддержке Виктора Александровича, раз‑
витие на округе детского и юношеского спорта вышло на бо‑
лее высокий уровень. Совсем недавно за счет такой помощи 
нам поставили спортивный инвентарь (волейбольные мячи) 
и форму.

ОТЗЫВЫ

Фрагмент генерального плана линейного парка Чербузы


